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Вверх или вниз: ставки на перепутье

 , 
  

« »

В начале февраля совет директоров ЦБ на первом в 
этом году заседании снизил ключевую ставку шестой 
раз подряд – на 0,25 процентного пункта (п.п.), до 6% 
годовых. 

Регулятор не исключал возможности дальнейшего 
понижения ставки «при развитии ситуации в соответ-
ствии с базовым прогнозом». По итогам года в Банке 
России ожидали инфляцию на уровне 3,5-4%, а в сле-
дующие годы – около 4%. По мнению экспертов, у ЦБ 
РФ были все основная для последующего смягчения 
денежно-кредитной политики. 

Но сейчас дальнейшие шаги регулятора будут опре-
деляться новой реальностью фондовых рынков. Резкое 
падение курса рубля создает предпосылки для роста 
инфляции из-за подорожания импортных товаров. То 
есть, не исключен сценарий начала 2015 года, когда 
вслед за обрушением рубля резко подскочили цены.

Для обуздания этого тренда Банк России может 
быть вынужден поднять ставку. Однако, не исключено, 
что в новых политических условиях ЦБ РФ пойдет 
«против ветра» и выберет монетарное стимулирова-
ние. Как следствие, к концу года не исключено и сни-
жение ставки.  (0+)
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Было бы ошибкой сказать, что сама по себе эпиде-
мия коронавируса не имела никаких серьезных эконо-
мических последствий. Тот факт, что уже больше ме-
сяца значительная часть предприятий в крупнейшей 
экономике, экономике КНР, фактически остановлена 
из-за карантина, уже означает серьезное падение ми-
рового ВВП.

Но даже такая реакция местных властей отдельных 
китайских провинций и мегаполисов вызывает серьез-
ные подозрения. Подозрения в том, что причиной та-
ких решений стала не опасность эпидемии, а стремле-
ние отдельных группировок использовать COVID-19 в 
качестве инструмента политической борьбы. 

Последовавшие в начале марта резкие действия Фе-
деральной резервной системы, формально призванные 

вернуть оптимизм на фондовые рынки, оказали на них 
диаметрально противоположное влияние. И сейчас 
вместо восстановления ряд биржевых аналитиков 
ждут падения, которое в лучшем случае соизмеримо 
с кризисом 2008 года.

Впрочем, реализация таких негативных сценариев 
была предсказана еще несколько назад. В глобальной 
экономике и политике за последние десятилетия на-
дулось столько пузырей, накопилось столько противо-
речий и диспропорций, что если бы не было эпидемии 
коронавируса, ее бы придумали. Нужен был повод, 
простое и доступное объяснение причин возникшего 
кризиса. 

И объяснение нашли. Сейчас официально во всем 
виноват COVID-19.  (0+)

Эпидемия, вызванная вирусом под кодо-
вым названием COVID-19, в последние 
дни стала традиционным оправданием 
для падения финансовых индексов, цен 
на нефть и других признаков наступления 
глобального экономического кризиса. 
Но нужно понимать, что реальные эко-
номические последствия пришествия 
новой вирусной инфекции очень незна-
чительны. Куда более серьезное влияние 
на глобальные рынки оказал образ коро-
навируса. Тень от COVID-19 оказалась в 
разы больше самой проблемы.

Тень коронавируса обруш 

Таким образом, наши любимые кресло, 
диван, мягкий угол или софа по прошествии 
определенного количества лет требуют об-
новления. В первую очередь, это перетяжка 
или обивка мебели кожей или специальной 
мебельной тканью. И данную процедуру 
лучше всего доверить специалистам, хорошо 
знающим свое дело и имеющим богатый опыт. 
Все виды работ по восстановлению предметов 
мягкой мебели готовы взять на себя специ-
алисты нашей мебельной мастерской «Уют».

В числе основных услуг, оказыва-
емых нашей мастерской, – профес-
сиональный ремонт, обивка и пере-
тяжка мягкой мебели любого уровня 
сложности. Мы работаем со всеми 
материалами для обивки мягкой 
мебели, вне зависимости от того, 
идет ли речь о креслах из кожзаменителя, о 
диване из натуральной, либо искусственной 
кожи, или стульях с тканевой обивкой. После 
умелого ремонта ваша мягкая мебель обретет 
абсолютно новую жизнь.

Помимо обивки в перечне наших услуг 
значится также замена комплектующих 
и фурнитуры. В соответствии с предвари-
тельно согласованным проектом вы можете 
получить не просто новый образец мягкой 

мебели, но и предмет интерьера, макси-
мально созданный под требования своего 
владельца. А это тоже дорогого стоит! 
При этом на все виды работ предоставля-
ется гарантия. Вас приятно удивят низкие 
цены на услуги. И бонус от компании – 
бесплатная доставка отремонтированной 
мебели. Для ярких эмоций и ощущений – 
начните обновления в жизни со своей 
мебели!  

     -
 –     

 .    
  ,   -

 – . 

Обставим всех обновленной мебелью 

 - , 24
. 8-922-975-13-97  

     peretazhkauyt
Duh171@bk.ru, yut43.ru
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Напомним, 28 сентября 2017 года Солнцевский 
районный суд Москвы отправил на 4 года в колонию 
экс-руководителя «УКС Авитек» за незаконное пере-
мещение через таможенную границу наркотических 
и психотропных веществ в значительном размере. 
Медосвидетельствование показало, что в момент за-
держания Алексей Лопаткин находился в состоянии 
кокаинового опьянения.

Задержали его 7 апреля 2017-го. Сотрудники отдела 
по борьбе с контрабандой наркотиков Внуковской 
таможни получили оперативную информацию о воз-
можной контрабанде наркотиков, поэтому к 45-лет-
нему Алексею Лопаткину - пассажиру рейса № 806, 
прилетевшего в Москву из Милана, было приковано 
пристальное внимание. 

В чехле для лыж и в чемодане с личными вещами 
он перевозил два свертка с кокаином весом 5,3 гр.

Кокаин, спрятанный в чехле для лыж обнаружила 
собака кинологов при таможенном досмотре. После 
чего Лопаткин добровольно выдал полиэтиленовый 
сверток со спрессованным порошкообразным веще-
ством белого цвета, пояснив, что это кокаин.  (0+)

Алексей Лопаткин 
вышел на свободу 
по УДО

Алексей Лопаткин, бывший руководи-
тель «УКС Авитек», экс-депутат киров-
ской гордумы, взятый в аэропорту «Вну-
ково» с наркотиками, вышел на свободу 
по УДО. Осужденный на четыре года 
общего режима за контрабанду кокаина 
провел в колонии 2,5 года. 

    
  -

 .  2007  
2012     -

     
   
  -

   -
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 ила рынки
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при поиске управленцев кандидата можно 
найти и в своем коллективе. Кстати, от 
человеческого фактора работодатели стара-
ются уходить. В вашей команде не должно 
быть незаменимых людей, человек на 
любой должности должен легко заменять-
ся, а если его сложно 
заменить, то это не-
нормальная ситуация 
в организации. Это уже 
зависимость, а зависи-
мость – это не всегда 
хорошо. 

 ,
 -  

HeadHunter  

– Основной тенденцией рынка труда 
прошлого года стала растущая конку-
ренция работодателей за персонал. Этот 
тренд продолжается и даже усиливается 
в 2020 году. Наиболее очевидным спо-
собом привлечения к себе в компанию 
квалифицированного персонала явля-
ется повышение заработной платы. Од-
нако стоит заметить, что прогрессивные 
компании стали все больше внимания 
уделять и нематериальным факторам. 
Они стараются развивать свой HR-бренд 
и привлекать соискателей интересными 
условиями, расши-
ренным соцпакетом, 
возможностями для 
профессионального 
развития и карьерно-
го роста.  (16+)

 ,
 
 Life Job

– Почему соискатели часто меняют рабо-
ту? Как часто это зависит от самого человека, 
а не от работодателя? Причины частой смены 
работы по вине работодателя: нет четко сфор-
мулированной цели на посту, нового сотруд-
ника не адаптируют внутри организации.

Задача HR-менеджера на первой встрече 
с потенциальным кандидатом отсеять только 
тех, кто вам точно не подходит. Понять, дей-
ствительно подходит вам кандидат или нет, 
можно лишь тогда, когда вы увидите его 
в работе. Именно на испытательном сро-
ке вы оцените то, что не увидите никогда 
на собеседовании: как сотрудник ищет ин-
формацию и ее передает, решает проблемы, 
при помощи каких инструментов справляет-
ся со сложностями, ладит ли он с коллегами. 
Во время испытательного срока вы должны 
решить две задачи: оценить нового сотруд-
ника и обу чить его.

При подборе кадров многие руководители 
опираются на интуицию. Не надо так делать! 
Общая картина по кандидату будет размазан-
ной и пазл не сойдется. Все слова кандидата 
нужно перепроверять, звонить по рекоменда-
циям, оставленным им в резюме. В любом слу-
чае, когда вы поняли, что вам в команду требу-
ется новый сотрудник, настраивайтесь на то, 
что найти человека будет сложно. Те, кто дает 
конкретный результат в той или иной сфере, 
уже успешно трудоустроен, и работодатель 
держится за него. Таких людей нет на рынке. 
Практика нашей работы показывает, что часто 

 

 ,
 HR-  

«  »

– У HR-менеджера должно сложиться 
хорошее впечатление о потенциальном со-
труднике. Например, мы в Вятской Мясной 
Компании, решение принимаем решение 
исходя из множества факторов: внешний вид 
человека, его поведение, ответы, тон речи, 
и так далее. Большую роль играет именно 
опрятность человека – это основа первого 
впечатления. А еще кандидат должен хотя бы 
вовремя прийти на собеседование или преду-
предить, если опаздывает по не зависящим 
от него причинам. Пунктуальность — очень 
важный критерий. А еще — никакой откро-
венной лжи или лести. Скажу по своему 
опыту: лично мне нравится, когда кандидат 
в меру раскован на собеседовании. Это 
производит впечатление уверенного в себе 
человека, который действительно знает, чего 
хочет, и адекватно себя оценивает. И, если 
он подходит к уже собравшемуся коллективу 
и отвечает основным требованиям к вакансии, 
то естественно я отдам предпочтение ему.

HR-менеджеры любят диалог с соиска-
телем. Мы ведь хотим не просто получить 
заученные ответы на вопросы, но и узнать 
человека поближе. Соискатель на собесе-
довании должен также задавать приори-
тетные для него вопросы, непосредственно 
о вакансии, работе или некоторых нюансах 
компании: коллективе, команде, в которой 
он будет работать, карьерном росте, ожида-
ниях работодателя, чтобы понимать уровень 
комфортности предлагаемых ему условий.

Рассказывать на собеседовании не стоит о 
том, что характеризует вас с негативной сто-
роны, также не рекомендовала бы умолчать 
о личной жизни в плане: я уволился, потому 
что разводился.

Если вы находитесь в поисках работы 
или в ближайшем будущем планируете 
менять работу, то добро пожаловать к нам. 
В «Вятской мясной компании» открыты 
вакансии различных уровней. У нас молодая 
команда, мы постоянно расширяем штат 
сотрудников: сейчас требуются кладовщики, 

грузчики, экспедиторы, 
техслужащие, менеджеры 
по продажам, линейный 
персонал – руководите-
ли. В нашей компании 
сильная корпоративная 

культура. Каждый сотрудник в ее рамках 
должен понимать основные цели и ценности 
компании, ее традиции и пути развития, 
придерживаться определенных норм пове-
дения и стремиться быть едиными с другими 
работниками ради достижения общей цели — 
продвижения компании на рынке.

 ,
   

  
 

 
– Кадровая политика «Норвик Банка» 

базируется на отношении к сотрудникам как 
к основному капиталу. Поэтому мы отводим 
важную роль вопросам отбора кандидатов 
и их дальнейшего развития. Если вы молоды 
и активны, стремитесь работать в дружном 
сплоченном коллективе и профессионально 
расти – приходите к нам работать. Дело най-
дется и для студентов или молодых специали-
стов без опыта работы, и для профессионалов 
банковской отрасли. Достойное материальное 
вознаграждение, возможность профессиональ-
ного и карьерного роста, работа в удобном 
гибком графике, участие в корпоративных 
программах — все это в «Норвик Банке». С от-
крытыми вакансиями можно ознакомиться 
на нашем сайте в разделе «Карьера».

Наш банк дает возможность даже начина-
ющим специалистам зарабатывать столько, 
сколько захочется и стать успешным. Вы-
пускник может пройти у нас карьерный путь 
от специалиста до управляющего офисом 
или руководителя управления. 

Многие начинают со стартовой позиции – 
специалист по розничному бизнесу – это 
одна из очень важных должностей, потому 
что сотрудник взаимодействует напрямую 
с клиентом, и от его профессиональных навы-
ков зависит репутация банка. У каждого путь, 
конечно, же свой, но в течение года можно 
сделать хорошие шаги по карьерной лестнице. 

Еще раз подчеркну, не обязательно иметь 
высшее экономическое образование, устра-
иваясь на работу в банк. Главное быть 
целеустремленным и готовым помогать 
клиенту, потому что наши 
сотрудники обязательно 
должны знать ценность 
продукта банка и помо-
гать клиентам отвечать 
на их вопросы. 

Интеллект, способность учиться и другие soft skills 
(мягкие навыки) постепенно становятся для работода-
телей важнее, чем профессиональный опыт? Обсудим 
с экспертами видеопроекта НавигаторLIVE.

Если ты не в ТОПе  
QR-   

 

16+
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Средняя ставка по ипотечным жилищным кредитам в январе 
2020 года снизилась до 8,82% с 9% в декабре 2019-го. В январе 2019 года 
данный показатель составлял 9,84%. Ставки по ипотеке к концу года 
могут составить 7-8%. По крайней мере, этого от банковского рынка 
ждут в Минфине, заявил замминистра Алексей Моисеев. 

По данным ЦБ, в январе 2020 года банки предоставили кировчанам 
789 ИЖК на сумму 1,3 млрд рублей, что практически соответствует объ-
ему ИЖК, выданных в январе прошлого года. Обязательства по ипотеке 
на 1 февраля 2020 года составили 57,6 млрд рублей, что на 7,6% больше 
по сравнению с аналогичной датой прошлого года.   (0+)

Ипотека
снижает ставки
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30   

— За последние 12 лет благодаря тому, что 
существует 2 мира — цифровой и реальный — 
концентрация нашего внимания стала на 30% 
ниже. Сейчас у нас всего 8 секунд, чтобы в со-
циальных сетях поразить человека, всего 4 ми-
нуты, чтобы о нас сложилось благоприятное 
мнение и всего 30 секунд, чтобы произвести 
на человека хорошее впечатление во время 
первой встречи. И всё это потому, что наш мозг 
принимает решение за 30 секунд до того, как 
оно доходит до нашего сознания. Это не мои 
слова, это слова Татьяны Черниговской, вели-
кого ученого, нейролингвиста.

Время сейчас становится самым важным 
фактором, на выживание у стартапа есть всего 
месяц — в человеческом времени это секунды. 
Создатели «Силиконовой долины», у которых 
не было ни маркетологов, ни денег на них, 
но было желание представить себя инвесто-
рам, создали новое направление — маркетинг 
«на грани жизни и смерти» — Growth Hacking 
(прим. ред. «Хакерство роста»).

  

Growth Hacking имеет 5 основных элементов:
 Быстрые практики, которые легко вопло-

тить. Они могут быть малобюджетные или бес-
платные. Потом компания начинает смотреть, 
сработало или нет? Не сработало? Не задумы-
ваясь, выбрасывают! Нет никакой стратегии. 
Когда практика работает, они начинают её 
оптимизировать и «докручивать», совершен-
ствовать и всё время измерять результат. Когда 
оптимизации уже больше нет, они её бросают 
и берутся за следующую. 

 Автоматизация бизнеса, уменьшение ру-
тины и минимализация влияния человеческого 
фактора на бизнес-процессы.

 Творческий маркетинг — креативный под-
ход к рекламе, как в стадии её разработки, так 
и при выборе способа её донесения до конечного 
потребителя.

 Простые сервисы, благодаря которым чело-
веку не нужно тратить много времени и усилий 
на различные рутинные процессы.

 Роботы. Современные возможности по-
зволяют возложить на них достаточно много 
процессов, требующих большого количества 
вычислений, применения алгоритмов, холод-
ных расчетов и тому подобного. А роботы это 
делают намного быстрее чем люди, не полагаясь 
на эмоции.

Самая важная заповедь Growth Hacking — 
наплюй на стратегию. В крупных компаниях 
сейчас стоит четкий прицел на взрывной рост. 
Там, где уже внедрили хакерство роста, уволь-
няют директоров по маркетингу, особенно 
если их деятельность связана с розницей. Их 
заменяют роботы и искусственный интеллект. 
Программа сама все просчитывает, зачем 
маркетолог?

Вместо вакансии директора по маркетингу 
возникает вакансия директора по взрывному 
росту. Это человек, который находит самые 

классные и малобюджетные приемы, чтобы 
сократить затраты и вырастить бизнес. Искус-
ственный интеллект пока этого не умеет. 

,  

Изменения нашего мозга диктуют новые 
тренды. В digital-маркетинге, видео – тренд 
№ 1. Это обусловлено тем, что видео может 
схватить наше внимание за время от 3 до 5 се-
кунд, а иногда даже меньше. Если правильно 
снимать видео, правильно выстраивать 
доверие с его помощью, разжигать желание 
купить, то будет намного больше результата.

 Если говорить о  видео в  цифрах 
(WordStream. Video Marketing Statistic 
for 2018):

 Репосты постов, содержащих видео, 
на 1200% больше, чем постов с текстовой 
информацией. 

92% онлайн-покупателей сказали, что имен-
но видео было решающим фактором, который 
заставил их купить продукт.

 В следующем году 80% потребительского 
трафика будет составлять видео. 4 из 5 человек 
будут смотреть видео, а не читать о товаре.

  

Программные роботы — это сегмент в IT, 
который растёт быстрее всех. По подсчетам за-
падных экспертов, 47% профессий к 2033 году 
будут вытеснены роботами. Это будут профессии, 
выполняющие рутину — те же самые клерки 
в банках, или продавцы. Вместо них всё это может 
делать автомат. Вероятно, что и у нас тоже скоро 
произойдёт такая оптимизация. 

Идет процесс автоматизации. В Китае, напри-
мер, благодаря биометрии и платежным системам, 
которые установлены фактически на каждом мо-
бильном устройстве, в некоторых местах уже во-
обще нет продавцов. Ты заходишь в магазин, тебя 
считывают, берешь товар, сканируешь и видишь 
уже прямо на телефоне какой  получается чек.

Есть пример потрясающей отдачи от робо-
та — одна цветочная компания, где 46% продаж 
с почты автоматизировано, и они к этому совер-
шенно не прикасаются. В их истории появился 
прелестный персонаж — маленький плюшевый 
мишка, от которого идут сообщения. 

 —  

Информация развивает интеллект, а чувств 
нам не хватает. Возникает очень большой дис-
баланс. По статистике, от 6-8 часов ежедневно 
человек проводит в цифровом пространстве. Это 
означает, что мы не общаемся с людьми тет-а-тет, 
обмен чувств идет через цифру, а значит нам ещё 
больше нужна любовь и энергия. 

Сейчас есть такая теория, что для лидера 
бизнеса важен не столько интеллект, сколько 
энергия, эмоции и эмоциональный капитал. 
Сейчас вы сами можете наблюдать, что те посты 
в интернете, которые наполнены теплотой, любо-
вью, открытостью и искренностью, вызывают 
гораздо больший резонанс. 

О ключевых digital-трендах 2020-2021 гг. — Юлия Ракова, директор 
по маркетингу GetResponse, эксперт федерального проекта Google & 
Сбербанк «Бизнес класс» и телеканала РБК, эксперт в области digital-
маркетинга, хакерства роста и автоматизации

Маркетинг на гран 

Профессор Уортонской школы, Пенсильван-
ского университета Йона Бергер пишет в своей 
книге, что суть маркетинга не в том, чтобы навя-
зать людям вещи которые они не хотят или счита-
ют ненужными, а в том чтобы распространять лю-
бовь. Любовь — это ценный и полезный контент, 
будь то бесплатные обучающие курсы, вебинары 
или мастер-классы.

   2  

Лидеры мнений — это люди, которым доверя-
ют, которых любят. Это могут быть селебрити, 
отраслевые эксперты, блогеры, общественные 
деятели, директора крупных компаний, одним 
словом, люди, у которых есть серьёзный авто-
ритет и влияние на предпочтения потребителей. 
Они могут помочь вам распространять любовь. 

Они могут создать интересное видео про ваш 
продукт, рассказать о вас, дать комментарий, 
могут создать учебный видеокурс вместе с вами, 
могут выступить на вашем мероприятии, могут 
пригласить вас на какое-то мероприятие. Если 
они сделают это с любовью, и хорошо интег-
рируют это в свой контент, то это отложится 
на подсознании аудитории и вызовет доверие. 
По оценкам экспертов, в следующем году рынок 
лидеров мнений в лице блогеров удвоится. Сейчас 
это самый быстрорастущий рынок. 

  

Несмотря на очевидную пользу digital-марке-
тинга большинство компаний до сих пор этим не 
пользуются. Почему? Всё очень просто. Им нужен 
пример, бизнес-кейс. Им нужен первопроходец. 
Как это обычно бывает, если у конкурента что-то 
срабатывает, то руководители других компаний 
моментально бегут повторять. Однако кто первый 
это реализует, у того будет большое преимущест-
во. Тот, кто первый введет эти технологии в свой 
бизнес, получит очень мощный отрыв. 

  
 

, 47% 
, 

 
,  2033 
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и жизни и смерти
  

Любая компания, начинающая внедрять 
digital-технологии в свой бизнес, может со-
вершить ошибки, которые сведут на «нет» все 
старания. Первая ошибка — это непонимание 
цели, зачем они это делают. Вторая — непони-
мание технологии. Из-за непонимания техно-
логии люди находят подрядчика, не понимая, 
как поставить ему задачи, не умея оценить 
его нагрузку. 

Например, предприниматель хочет видео, 
потому что оно есть у конкурента. Приходит 
в агентство, где ему выкатывают огромный 
чек, и, допустим, он соглашается, и начинает 
снимать ролики вместе с агентством. На вы-
ходе он имеет 7-10 видео, но не понимает, 
куда их разместить и, главное, зачем. Они вы-
кладываются «куда-нибудь» и просто лежат, 
принося нулевой результат. 

Чтобы этого избежать, нужно выстраивать 
всё по принципу воронки: любопытство — ин-
терес — доверие — желание — покупка. Нужно 
понимать, что первое видео должно возбу-
дить любопытство, чтобы человек перешёл 
на сайт. Второе видео, уже на сайте, должно 
четко что-то объяснять или учить, чтобы 
человек из интереса оставил свои контакты. 
Третье видео должно отправляться по e-mail, 
которые рассказывали бы об успешных 
историях, или о том, как применять продукт. 
Следующим пунктом идет «желание» узнать, 
как работает продукт. Тут можно отправить 
клиенту видео, в котором, например, директор 
приглашает на мероприятие, или предлагает 
скидку на продукт, или вебинар.

  

Это интерактивное бизнес-телевидение. 
Если у вас B2B,  дорогой продукт или услуга, 
то вебинары вам идеально подходят. Через обу-
чение вы собираете контакты, рассказываете 
о продукте, призываете делать какое-то дей-
ствие. Вы можете выложить ссылку во время 
вебинара прямо в чат и человек моментально 
сделает действие, нужное вам. Этот формат ве-
ликолепно строит доверие и через него можно 
продавать доверие и желание.

Третья ошибка — неумение оценить 
подрядчика или человека, которого берут 
на должность digital-маркетолога. Здесь 
очень важно брать специалиста, у которого 
есть опыт, уже есть бизнес-кейсы и истории 
успеха. 

 ,
  

По разным оценкам от 22-30 млн людей 
в России уже являются пользователями 
Instagram. Важная особенность этой социаль-
ной сети заключается в том, что ее очень лю-
бят регионы, кроме того, там люди серьёзно 
зависают. Я считаю, что Instagram занимает 
у людей больше времени, нежели YouTube. 

Один из последних трендов в инстаграм-
ме — огромный пост под фото. Раньше эта 
социальная сеть была просто фотоальбомом, 
сейчас она становится медиа. Кроме того, 
у инстаграмма есть очень много интересных 
форматов. Одни только сторис предлагают 
пользователю большой простор для креатива. 
А ведь есть еще и InstagramTV, куда можно 

заливать длинные ролики, и «Актуальное» 
с возможностью группировать истории 
по альбомам...

Очень важно, как оформлен Instagram-
аккаунт. Это как шапка профиля, где можно 
разместить ссылку на ваш ресурс, так и «Ак-
туальное». Если это бизнес, то можно по-
казать набор своих продуктов, счастливых 
покупателей или краткие отзывы. Если 
говорить о конкретных примерах, посмотрите 
на аккаунт @SweetGreen — это целый мир 
бренда. 

Ещё один тренд — путешествия, которые 
легко реализуется через эту социальную сеть. 
Развивается шеринг-экономика. Человеку 
не нужно покупать машину, он может взять 
ее напрокат. Деньги человека отправляются 
не на физические вещи, потому что они уже 
доступны, они отправляются на то, чтобы 
посмотреть мир. 

  
 

Тренды показывают, что наиболее пер-
спективные платформы — это YouTube 
и загадочный TikTok. Почему? Потому 
что видео. Если говорить непосредственно 
о России, то одну из ведущих позиций за-
нимает Instagram. 

На стороне TikTok очень хорошо играют 
тренды и молодежь. На данный момент 
эта социальная сеть обладает самым 
быстрорастущим сообществом. Однако 
с TikTok пока непонятен вопрос, как его 
можно коммерциализировать для брендов. 
Очень многие компании и блогеры идут 
туда, но тем не менее, вопрос монетизации 
остается открытым. Facebook по сей день 
остается сетью экспертов, сетью самой пла-
тежеспособной части населения. он просто 
решил для себя: «я хочу»

Недавно я вернулась из Сыктывкара, 
где говорила с собственником клуба и базы 
отдыха Еляты. Около 40 000 человек уже 
побывали на мероприятиях этого клуба, 
а это ни много, ни мало — 16% всего насе-
ления города. Он создал и раскрутил его 
за год. Онпросто писал посты во ВКон-
такте, на своей странице и странице клуба. 
Душевно и очень простым языком он рас-
сказывал пользователям о своих эмоциях 
и процессе развития. Что удивительно, 
делал он всё это в тот момент, когда на нем 
висели огромные кредиты от банков. Он 
просто решил для себя: «Я хочу!».

Всегда хорошо работает целый ком-
плекс. Пробуйте везде, главное — сов-
мещайте. Например, мессенджер в паре 
с почтой. Короткое сообщение отправля-
ется в мессенджере и уже более подробное 
и интересное — по почте. Особенно если 
ваша аудитория 30+, которая признана 
самой «читающей». На YouTube храните ви-
део компании, ведь оттуда их очень удобно 
встраивать на сайт или на лендинг. 

Нельзя абсолютно точно сказать, какой 
путь подойдет именно вашей компании — 
нужно пробовать, и пробовать всё в ком-
плексе, смотреть и анализировать. Нельзя 
забывать и про таргетинг, ведь он поможет 
вам взаимодействовать с действительно 
заинтересованной в вашем продукте ауди-
торией.  (0+)
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«Упрощенку» 
Обсуждение ситуации, которое проходило 

на площадке Вятской торгово-промышленной 
палаты, выявило куда более широкую проблему. 
Выяснилось, что с точки зрения чиновников 
из федерального минфина Кировская область — 
это фактически регион-банкрот. А значит, об-
ластные власти не имеют возможности восполь-
зоваться своим правом по установлению ставок 
по региональным налогам.

Более того, для обоснования даже малейших 
послаблений либералы из федерального минфина 
требуют доказательств того, что отсутствие льгот 
приведет к еще большим бюджетным потерям, 
так как полностью убьет малый бизнес. 

В таком состоянии ни о каком развитии малого 
и среднего предпринимательства не может идти 
и речи. Конфликту по линии «региональный 
малый бизнес — московские либеральные чи-
новники» уже нашли подмену. Врагом развития 
МСП в нашей области хотят объявить соседей, 
которые еще могут позволить себе хоть какую-то 
самостоятельность в установлении региональных 
налогов. И действительно, местный бизнес может 
себе позволить публично возмущаться решения-
ми политиков из Удмуртии. 

 ,
 

– В моем понимании, предложение о сокраще-
нии ставки по УСН даже до 3% — это недостаточ-
но. Поясню. Сейчас идет уход предпринимателей, 
по крайней мере в обувном бизнесе, в серый 
сектор. Очень многие предпочитают вообще 
не регистрировать ИП. Люди развивают продажи 
через социальные сети. И сейчас вы вынуждаете 
нас действовать также. 

Мы хотим платить налоги. Мы хотим держать 
низкие, доступные цены на обувь.  Поднимать их 
нас вынуждает государство. Почему Чеченская 
республика устанавливает ставку 1%? Почему 
Удмуртия может себе позволить 1%? Полагаю, 
туда уже идет переток предпринимателей из не-
которых регионов, в том числе и из Кировской 
области. Почему вы не хотите ввести сравнимый 
размер ставок?

У меня есть ряд знакомых, которые занима-
ются абсолютно белым бизнесом (платят налоги, 
не имеют дела ни с подделками, ни с контрафак-
том). Они прямо говорят: «Мы будем закрывать-
ся, потому что нам не выгодно, мы не потянем 
повышенных налогов!».
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– Из десятков тысяч индивидуальных пред-
принимателей у нас на текущий момент подано 
только четыре заявления о смене региона реги-
страции. Хочу напомнить, что у нас есть федераль-
ные нормы, которые вводят санкции за несоответ-
ствие места осуществления деятельности и места 
регистрации. Внесении сведений в ЕГРЮЛ 
и ЕГРИП о несоответствии может привести к при-
нудительной ликвидации предприятия.

Сейчас в Государственной думе на рассмотре-
нии находится законопроект, который позволит 
при переходе с ЕНВД и патентной системы 
на УСН учесть расходы на приобретение товаров, 
на которые распространяется требование по мар-
кировке. Полагаю, что есть серьезные шансы 
на то, что эти нормы будут приняты своевременно 
и это позволит предпринимателям использовать 
механизм «доходы минус расходы».

Обращаю внимание, что смена объекта налого-
обложения по УСН (доходы, либо доходы минус 
расходы) в рамках налогового периода невозмож-
на. Это прямой запрет федерального налогового 
кодекса. Но это не означает, что региональные 
органы не могут снижать налоговые ставки.

 ,
    

– Информация об отмене ЕНВД для мар-
кированных товаров у нас появилась только 
в начале декабря 2019 года. Все схватились 
за голову, никто не понимал, что делать. В ре-
зультате на последней неделе декабря сообщи-
ли, что будет отсрочка до 1 марта. Перед этим 
я связывалась со своими партнерами, у кото-
рых 215 магазинов по всей России. Они при-
знались, что такого ужаса не было ни разу, хотя 
бренд существует уже 19 лет. Никто не ожидал 
бедствия такого объема.

Никто не ожидал, что в России на рынке столь-
ко обуви. На таможне стоит масса контейнеров 
с немаркированной обувью, потому что китайцы 
не успели учесть требования российских властей 
о маркировке в полном объеме. Крупнейший рос-
сийский специализированный интернет-магазин 

вообще прекратил на неделю свою работу. В итоге 
3 марта мы получили отсрочку до 1 июля.

Все это свидетельствует о крайнем неува-
жении государства к российскому бизнесу. И, 
особенно, к малому и среднему бизнесу. Поче-
му? 1, 2 и 3 марта мы фактически были лишены 
возможности работать легально. Мы получили 
маркировку на свои товары, но при этом отсут-
ствовала техническая возможность «проводить» 
маркировку через систему. Насколько я понимаю, 
такой технической возможности нет во всей Рос-
сии. Но это только часть бедствия.

Я не могу применять режим «доходы ми-
нус расходы». Продавать обувь без остатков 
на складах невозможно, а включить остатки 
в расходы не возможно. Грубо говоря, половину 
товара, который я купила, я не могу провести 
в этом же отчетном периоде. Соответственно, 
у меня не остается выбора, кроме ухода на УСН 
с оборота. В результате, только по одному не-
большому магазину объем налоговой нагрузки 
увеличивается в три раза. Представьте какие 
потери понесут бизнесмены, которые владеют 
крупными сетями? А есть еще районы. Мы можем 
перепрофилировать свой магазин, а что делать 
там? Если все уберут обувь из ассортимента, 
то к чему мы придем? Люди будут вынуждены 
сами себе шить обувь или вообще плести лапти?

 ,
 

– Торговый бизнес предполагает работу 
с наценки, то есть нам предпочтительно рабо-
тать по режиму УСН «доходы минус расходы». 
Но поскольку, значительная часть расходов ока-
зывается неучтенной, снижение ставки по этой 
системе до 7,5% оказывается явно недостаточной. 
Что компенсировать эти выпадающие из расчета 
налогов в переходном периоде расходы, было 
бы справедливо снизить ставку до 5, максимум 
до 5, 5%.

 ,
  , 

 

– Я тоже занимаюсь бизнесом, но работаю 
в другой сфере, сфере производства. Поэто-
му для меня имеет большое значение то, что 

Частный вопрос — введение обязательной маркировки 
обуви и лекарств. Если такая система все-таки заработает 
с 1 июля 2020 года, бизнес в этих сферах не сможет рабо-
тать на едином налоге на вмененный доход. Чтобы хоть 
как-то сгладить резкое повышение налоговой нагрузки, 
региональные власти пошли на временное снижение ста-
вок по УСН с 6 до 4, а возможно, до 3%. 
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 упрощают
Вятская торгово-промышленная палата взяла 
на себя задачу доведения проблем, которые 
возникают у части бизнес-сообщества, до зако-
нодателей. В этой связи хочу отметить, что этот 
законопроект, который мы внесли не является 
чем-то застывшим. И то, что мы первоначально 
предусмотрели снижение ставок до 4% и 7,5% – 
это не догма.

В Законодательном собрании мы готовы 
рассматривать и другие варианты. И здесь 
особо важна роль палаты. Именно она долж-
на стать проводником консолидированного 
мнения предпринимателей, чтобы все эти 
обсуждения не превратились в некий между-
собойчик между отдельными бизнесменами 
и представителями власти.

 ,
-   

– Несколько месяцев назад мы благода-
ря представителям торгово-промышленной 
палаты и уполномоченному по правам пред-
принимателей обратили внимание на то, что 
после введения обязательной маркировки 
обуви и лекарственных препаратов Кировская 
область может лишиться каналов поставки 
социально важных товаров. Дело в том, что по-
сле введения маркировки у предпринимателей, 
которые занимаются этими направлениями 
не будет возможности использовать ряд льгот-
ных режимов налогообложения.

В этой ситуации я с коллегами поставил во-
прос о поиске путей решения вопроса на фрак-
ции «Единой России». Мы также обсудили 
вопрос с губернатором. Игорь Владимирович 
поручил нам проработать этот вопрос. В свя-
зи с этим, я благодарен предпринимателям, 
которые представили нам конкретные данные 
по своим торговым объектам. Мы смогли точно 
понять перспективы потенциального роста на-
логовой нагрузки. Это позволило на февраль-
ской сессии принять новый закон о введении 
льготного периода со сниженными ставками 
для предприятий, которые занимаются сбытом 
обуви и лекарств и переходят на упрощенную 
налоговую систему. 

Среди российских регионов мало кто пошел 
на введение льготного налогового режима. На-
пример, Приморский край установил льготную 
ставку для аптек в размере 1%. Отмечу, что в Уд-
муртии никто не вводил пониженную ставку 
для всех плательщиков. 1% в течение первого 
года только для тех, кто перерегистрировался 
на территории республики. Затем ставка повы-
шается до 3%. После этого игра закончится. Все. 
Они свои локальные задачи выполнили.

У многих регионов нет тех рамок, которые 
действуют в Кировской области. Мы ограниче-
ны в возможностях предоставления налоговых 
льгот. Мы не можем вводить льготные налого-

вые режимы, которые влекут снижение доходов 
областного бюджета, так как скованы соглаше-
нием с федеральным минфином. За его рамки 
мы выйти не можем, это ограничивает наши 
возможности по снижению налоговых ставок. 
Но, уверяю вас, наш регион один из немногих, 
кто услышал предпринимательское сообщест-
во и готов обсуждать вопрос о снижении ставок 
на переходный период.

Сейчас мы вынуждены вести с федеральным 
минфином настоящий бой за каждый процент 
налоговых льгот. Поэтому нам нужно точно 
понимать, где находится та грань, которая 
отделяет предприятия от закрытия. Это един-
ственный аргумент, который позволит нам 
обосновывать то, что отказ от снижения ставок 
вызовет еще большие потери для региональ-
ного бюджета по причине закрытия бизнесов.

 ,
-   

– Я очень хорошо знаю, какие вопросы 
предприниматели Удмуртии сейчас задают 
своему правительству: «Почему мы должны 
платить по общим ставкам, а льготы получают 
те, кто в республике вообще не ведут никакой 
деятельности?». И таких вопросов очень много. 
У нас же речь идет о снижении ставок для сво-
их предпринимателей. Наши власти для них 
вводят пониженные ставки. И эту разницу 
нужно понимать.

Мы понимаем, что отказ от ЕНВД и переход 
на упрощенную систему налогообложения свя-
зан с резким ростом налоговой нагрузки. Имен-
но этот аргумент мы и приводили, добиваясь 
принятия законопроекта о снижении ставок. 
Мы его подтверждали вместе с предпринима-
телями расчетами. Конечно, мы понимаем, что 
даже 3% от продаж — это больше, чем платежи 
по ЕНВД.

Аргумент о конкуренции с нелегальным 
предпринимательством — это другая исто-
рия. Это вопрос к налоговым и правоохрани-
тельным органам. Судя по тем тенденциям, 
которые мы сейчас видим, это будет недолгая 
история.

С учетом предстоящей полной отмены 
ЕНВД, нам уже сейчас думать о том, как на-
строить патентную систему и УСН, для того, 
чтобы переход на них не привел к дополнитель-
ным издержкам, в том числе не вызвал шока 
из-за выпадающих из расчета налогов перехо-
дящих остатков. Нужно также понимать, что 
законопроект о снижении ставок, который 
обсуждается сейчас, касается лишь двух сфер 
бизнеса и имеет краткосрочный характер, 
только 2020 год. Но нужно решать вопрос 
на более долгосрочную перспективу, чтобы 
у предпринимателей была возможность пла-
нировать свою работу.  (0+)
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– Я лично ценю в жизни свободу. Я и только я решаю 
с кем работать, сколько времени работать в день, в неделю, 
в месяц, когда работать, а когда отдыхать , где отдыхать? 
Управление временем важно не только для работы: люди, 
постигшие искусство тайм-менеджмента, более жизнера-
достны, здоровы и успешны в профессиональной и личной 
жизни.

Когда меня спрашивают сколько ты работаешь? Я всегда 
затрудняюсь ответить, потому что я в моем бизнесе просто 
живу. Мой доход позволяет мне не работать и вести такой 
образ жизни, какой я захочу. Но ничего не делать и только 
отдыхать не интересно для меня, потому, что если ты ни-
чем не занимаешься – ты реально деградируешь. Поэтому 
у меня есть цели и задачи на месяц, на год и мне важно, 
чтобы мои партнеры, моя команда – зарабатывали, чтобы 
у них тоже была свобода выбора и чтобы они могли больше 
времени проводить с семьей, покупать недвижимость, авто-
мобили, путешествовать. Моя цель не только увеличение 
своего дохода, но и желание помочь людям жить лучше.

Я работаю из дома, я не трачу время на проезд в офис 
и обратно и для женщины это очень удобно – больше вре-
мени проводить с семьей . Как говорят: «Найди свое дело 
и ты не будешь никогда не будешь работать».

Мы продвигаем свой бизнес в Интернете, вести бизнес 
онлайн можно из любого города и из любой страны мира. 
Сейчас компания Орифлейм находится на подъеме, запу-
щены новые программы. Уделяя работе несколько часов 
в день, женщина в декрете может за полгода – год выйти 
на доход 30-40 тысяч рублей и получить сотни тысяч толь-
ко премиями. А далее – все просто – расти и развивайся 
дальше. Если вы хотите зарабатывать 30-40 тысяч рублей, 
добро пожаловать в директорскую команду, хотите больше – 
в бриллиантовую, потом в президентскую команду. Потолка 
нет. Моя команда – лучшая в регионе, это значит есть си-
стема, техники работы, большой опыт, есть наставник и есть 
сильная команда, которая всегда будет рядом и поможет.

Ничего личного: как построить 
«бизнес» с мужем и не разве-
стись? Разбираемся с экспертами 
видеопроекта «Экспертное мне-
ние» НавигаторLIVE.

Союз нерушимый
 

 ,
 ,

  «  »

– Прежде чем решится на ипотеку, серьезно обдумайте этот шаг. 
Чтобы жилищное кредитование не привело вашу семью к банкротству 
и не вылилось в миллионные растраты, изучите несколько тонкостей, 
о которых вам никогда не расскажут в банке.

Итак, если ипотечный договор подписывает лицо, не находящееся 
в браке, то оно является единоличным заемщиком и в данном случае 
имущество будет считаться приобретенным до брака по закону и его 
единоличной собственностью. Однако, возникает ряд вопросов, когда 
люди в последующем решают узаконить свои отношения, и логично, 
что ипотеку они будут платить вместе за счет семейного бюджета. 
Если супруги решат расторгнуть брак, могут возникнуть сложности 
при разделе имущества, если они не смогут полюбовно договориться. 
Рассмотрение дела в суде – это трудозатратно, дорого, нервно. В дан-
ном случае себя лучше подстраховать и заключить брачный договор. 

Если супруги уже живут в браке и заключают ипотечный дого-
вор, то в данном случае они будут являться солидарными заемщи-
ками и при разводе имущество разделят пополам в соответствии 
с законодательством. 

Но есть ряд условий, например, если в браке были рождены дети, 
использовался материнский капитал, то раздел имущества может 
быть не равным. Нюанс в том, что с кем остаются дети проживать 
при разводе, судья с учетом интересов несовершеннолетних детей, 
может присудить большую долю тому из родителей, у которого 
на иждивении остается ребенок. 

В России нет единой судебной практики, каждый случай по раз-
делу имущества рассматривается индивидуально. 

Хочу еще привести пример из практики нашего агентства: к нам 
обратился клиент за юридическим сопровождением сделки купли-
продажи квартиры. Мужчиной была приобретена квартира до брака 
в ипотеку, через год года он женился, пять лет они прожили, в итоге 
развелись. Банк запросил согласование бывшей супруги на продажу 
квартиры. Она отказалась и банк не согласовал такую сделку. Поэтому 
договориться полюбовно – это самый быстрый способ решить вопрос 
раздела имущества. Но! Даже если вы заключили мировое согла-
шение, главное – получить согласие от банка на раздел имущества, 
потому что банк может и отказать.  (16+)
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 

подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

Гор., обл. Газель 2т. - изотерм + мебельный фургон, длина 2,9м., ширина 
1,9м., высота 1,9м.. Нал/безнал расчет, без выходных.

 49-19-01; 8-961-
568-22-90

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА
Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 

6.7м, стрела 3тн.
44-33-30(МТС), 
57-99-63, 8-912-
824-93-90, 8-912-
375-31-98, www.
avtokran43.ru

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Татра вездеход 8х8, стрела 15 т - 12 м, борт 20 т - 6,3 м. Без 
выходных

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23 

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ
Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 

Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail.: avtogruz-43@
mail.ru
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– В бешеном ритме жизни в организме 
человека время бежит с чудовищной скоро-
стью, как в фантастической машине времени. 
Для организма это непрекращающийся стресс. 
Организм стареет, быстро изнашивается, 
так как изначально не был создан для таких 
нагрузок. Учеными доказано, что, например, 
во время авиаперелетов гибнет до 5% нервных 
клеток. Мне бы не хотелось расстаться с ними, 
но не летать на самолетах – глупо! Умственные 
и эмоциональные нагрузки, необходимость 
постоянно приспосабливаться к мгновенно 
изменяющейся реальности, чувство ответст-
венности, постоянное мерцание синего цвета 
на экранах смартфонов и других гаджетов 
ускоряют гибель клеток организма в десятки 
раз. Для купирования преждевременного 
старения, синдрома выгорания, депрессии, 
хронической усталости и упадка сил привыч-
ные способы восстановления такие как отдых, 
рациональное питание, занятия физкульту-
рой, прогулки на свежем воздухе не подхо-
дят. Все дело во времени. Результат нужен 
«уже вчера», а природа человеческого тела 
не успевает, не терпит суеты. Перечисленные 
ранее виды профилактики и восстановления 
требуют месяцев. Между тем, жизнь спешит. 
Поэтому капельницы здоровья стали такими 
популярными во многих странах в последнее 
десятилетие. Именно они дают возможность 
быстро восстановить силы, обеспечивают 
мгновенное поступление в организм нужных 
недостающих витаминов, жизненно важных 
микро- и макроэлементов, незаменимых ами-
нокислот, пептидов, ценных антиоксидантов 
и других питательных веществ. 

Введение сбалансированных растворов, 
обогащенных полезными веществами, мгно-
венно меняет самочувствие и улучшает работу 
головного мозга, снимает интоксикацию, воз-
обновляет правильные алгоритмы жизнедея-
тельности клеток, насыщает организм водой. 

Тех, кого пугают подобные процедуры, 
могу успокоить. Используем в капельницах 
только разрешенные препараты, входящие 
в «Регистр лекарственных средств России» 
и только терапевтические дозы, рекомендо-
ванные для применения. Худшее, что может 
произойти – отсутствие эффекта. Но он будет, 
и очень впечатляющий, уверяю вас. 

Курс состоит из 3-4 процедур, с интервалом 
3-4 дня, время процедуры 1,5 часа. Состав 
капельницы для каждого индивидуален, 
подбираем состав, дозу и скорость введения 

препаратов. Капельница с использованием 
пептидов – моя авторская методика. 

Здоровье вносит в жизнь гармонию и сча-
стье. Позаботьтесь об этом сейчас!

 ,
  «   
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– Чаще всего от родителей слышишь во-
прос: «Мой ребенок два-три дня ходит в дет-
ский садик, а потом болеет». И этот замкнутый 
круг не может разорваться, и у родителей 
начинается паника, начинают ходить по специ-
алистам, в консультации которых в принципе 
нет необходимости, поскольку у ребенка фор-
мируется иммунный ответ на то, что он пошел 
в детский садик. Это классический пример. 
Но, часто болеющего ребенка необходимо 
дифференцировать от ребенка с нарушения-
ми в иммунитете. Он в анамнезе имеет более 
серьезные заболевания, что приводит к тому, 
что в лечебный процесс включается антибакте-
риальная терапия. Это такие заболевания, как 
бронхит, пневмония, те заболевания, которые 
заслуживают внимания узких специалистов. 
Поэтому на первом этапе – посетите педиа-
тра и совместно с сообществом специалистов 
мы сможем разомкнуть этот порочный круг. 

Если у ребенка психосоматика, то необхо-
дима  консультация психолога, если ребенок 
болен серьезно, то это потребует большей 
логистики в плане дифференциальной диаг-
ностики. Совет один: любите своего ребенка 
и приводите к специалистам. 

 ,
   «  - » 

– Иммунитет в привычном понимании – 
это способность организма бороться с виру-
сами, бактериями и противостоять заболева-

 

Очнись, иммунитет 
Как укрепить иммунитет? 
Разбираемся с экспертами 
НавигаторLIVE в видеопроекте 
«Экспертное мнение».
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– Я с детства активно занимался в различ-
ных секциях. Был баскетбол, рукопашный бой, 
полиатлон, но больше всего внимания я уделял 
боксу. Когда я занимался единоборствами, мы 
босиком зимой выбегали на улицу и по снегу 
делали несколько кругов, возвращаясь обрат-
но. Мы не простывали, потому что работал 
принцип, который обозначил еще Парацельс: 
«Все – яд, все – лекарство. Вопрос лишь в до-
зировке». Закаливание организма – эффектив-
ный способ укрепить иммунитет.

Я хочу обратиться к родителям, которые 
давно закаляются сами. Когда у них рождаются 
дети, родители принимают решение закалять 
их с самого детства. Причем, сразу достаточ-
но радикально. Первый шаг к закаливанию 
должен быть маленьким, а они совершают 
целый прыжок вперед, вроде купаний детей 
в ледяной ванне.

Укрепление иммунитета при помощи фи-
зических нагрузок является очень важно. За-
помните, что спорт может заменить огромное 
количество лекарств, но ни одно лекарство не 
заменит спорт. Не жалейте времени на себя, 
всего лишь тридцать минут в день — этого 
будет вполне достаточно. Интенсивность 
физической активности всегда определяется 
сугубо индивидуально. Я, как тренер, горжусь 
каждым успехом своих подопечных. Я искрен-
не рад и счастлив, когда мне пишет ученик 
и говорит, что надел одежду на несколько 
размеров меньше, что он чувствует себя луч-
ше и отказывается от препаратов, которые 
ему прописали врачи. Когда они пишут, что 
наконец забеременели, потому что задача 
была похудеть, чтобы забеременеть, когда они 
делают меня крестным отцом их детей, когда 
их жизнь меняется настолько, что они даже 
мыслят по-другому. 
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ниям. Если человек не часто болеет в течение 
года и заболевания протекают без осложнений, 
то иммунитет у него должен быть в норме 
и дополнительных обследований проводить 
не потребуется. 

Традиционно осенне-зимний период – 
подъем простудных заболеваний. Необходимо 
правильно питаться, побольше фруктов, за-
ниматься спортом, гулять на свежем воздухе, 
улыбаться, курс поливитаминов не помешает. 
Вакцинация от ГРИППа необходима. Это мое 
мнение и мнение моих коллег. Проходить ее 
надо ежегодно, и, конечно, до того периода, 
когда начинается подъем заболеваемости. 

В нашей клинике можно сделать вакцину 
от ГРИППа. Она однозначно эффективна, 
формирует иммунитет в течение одного года. 

Также взрослому населению мы делаем все 
прививки согласно национальному календарю: 
от кори, краснухи, дифтерии, столбняка, виру-
сного гепатита B. Кировская область эндемич-
на по вирусным заболеваниям. Поэтому самой 
лучшей вакциной – является вакцинация. 
Сейчас уже пора начинать задумываться о вак-
цинации от клещей, она проводится до начала 
их активности. Стоимость в нашей клинике 
одна из самых низких по городу. Мы открыты 
абсолютно для всех!

 ,
 -

– Умеренная физическая нагрузка укре-
пляет иммунитет. Как сказал Гиппократ: 
«Все хорошо или плохо, и то и другое опреде-
ляет определяет доза». Поэтому умеренные 
нагрузки укрепят иммунитет, а изнуряющие 
наоборот. Поэтому этот баланс важно уметь 
выдерживать. Например, регулярные карди-
онагрузки снижают количество респиратор-
ных заболеваний. Это не миф. Когда человек 
дышит полной грудью, легкие очищаются. 

Суставная гимнастика тоже очень полез-
на – речь идет об увеличении выносливости 
суставов и позвоночника, их укреплении, 
увеличение гибкости.

Лучше делать ее по утрам, так как с утра 
организм нужно разбудить, взбодрить 
и подготовить к трудовому дню. Здоровые 
суставы – это подвижные суставы. Поэто-
му надо работать над их подвижностью, 
мобильностью.

Правильное питание всегда играет клю-
чевую роль в нашей жизни. Это тренд. Люди 
начинают думать о своем здоровье и вычи-
щать свои продуктовые корзины, потому 
что болеть в наше время – дорого и невы-
годно. Дешевле – быть здоровым. Когда ко 

мне на первичную консультацию приходит 
человек, мы начинаем с того, что изучаем 
его режим дня: сколько времени работает, 
какая у него нагрузка в течение дня. Сначала 
мы меняем образ жизни, а потом уже рабо-
таем с деталями. Самый лучший результат 
моего подопечного – похудение на 50 кг. 
К такому результату мы шли в течение 
8 месяцев. Это серьезные трансформации, 
когда человек становится просто другим. 
У него налаживается жизнь, чувствует себя 
здоровым и живет полной грудью. 

 ,
    , 
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– Мое беспечное детство закончилось 
в 12лет в силу обстоятельств. В детстве я был 
часто болеющим ребенком, и начал искать 
безлекарственные способы лечения. И начал с 
закаливания холодной водой. Я вывел для себя 
формулу здоровья от вирусов и ОРВИ – это 
холодная вода. Холод, по моему мнению, 
это лучший анальгетик при боли в суста-
вах. Холодная вода прекрасно воздействует 
на спазмированные мышцы. Но, безусловно, 
необходимо соблюдать дозировку. 

Детей нужно закаливать с самого раннего 
возраста. Дети не будут болеть, у них будет 
крепкий иммунитет. 

Поэтому самое первое мое действие при по-
явлении первых симптомов простуды или грип-
па – я ложусь в холодную ванну на 5 секунд 
несколько раз в день, что позволяет организму 
пробудить клетки иммунной системы и начать 
бороться с болезнью. Помимо этого для успеш-
ного скорейшего выздоровления я увеличиваю 
суточный объем выпитой воды в 2 - 3 раза, 
при этом не простой воды, а слабощелочной, 
в среде которой погибают и не заводятся микро-
бы. Добавляю сильный антиоксидант, который 
выводит из организма токсины и позволяет 
организму противостоять болезни, увеличиваю 
дозу витамина С, как правило не съедая гору 
апельсинов и лимонов, а употребляю в чистом 
виде – концентрированный во флаконах; ввожу 
в рацион еще несколько БАДов, которые по-
могают мне сохранить физические силы даже 
в период болезни и не выйти из строя надолго; 
самое главное – хожу в баню, как можно чаще, 
и именно в русскую, чтобы выпарить из себя 
эту гадость при +100°, а потом прыгаю в ле-
дяную воду или обтираюсь снегом. В итоге 
микробы не выдерживают таких перепадов 
температур, и соответ ственно погибают.  
(16+)
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– Ювелирные украшения – это клас-
сика – вечная и безупречная. Кто-то долго 
готовится к покупке ювелирных изделий, 
постепенно формируя образ «своего» 

украшения и тщательно выбирая произво-
дителя и продавца. Ну а кто-то просто под 
настроение заходит в ювелирный магазин 
и балует себя (или другого человека) нео-
жиданной радостью. Иногда бывают такие 
моменты, когда мужчина хочет сделать 
сюрприз своей женщине, и тогда ему не-
обходима помощь опытного консультанта.

Тренды 2020 и 2021 года, будем загля-
дывать немного вперед, по-прежнему в фа-
воре остаются золото и серебро. Золото 
разных оттенков: белый, желтый, розовый, 
красный, но модной остается классика. 

Идеальная женщина – счастливая жен-
щина! А причиной ее счастья станут новые 
украшения от Ювелирного дома «Романо-
въ», которые теперь стали еще доступнее*.

Совершать покупки у нас очень выгод-
но. Получая карту привилегий, вы ста-
новитесь участником программы скидок 
Ювелирного Дома «Романовъ». Чем боль-
ше покупок вы совершаете, тем больше 
скидка на ювелирные украшения!

*Подробности у консультантов.
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– Без энергии на Земле жизни нет. Мы 
часто не задумываемся о том, сколько лет 
минералам. Некоторым образцам насчиты-
вается сотни и тысячи лет, а некоторые за-
родились одномоментно с нашей планетой. 
Только задумайтесь сколько информации 
скрыто в одном кристалле!

Каждый самоцвет обладает определен-
ной энергетикой. Именно поэтому зача-
стую натуральные камни используются 
в качестве талисманов.

Любой камень на Земле не прост. Это 
так же частица Вселенной, как и человек, 
но не одушевленная. И, в то же время, по-
своему, живое существо.

Каждый минерал вибрирует на опреде-
ленной частоте, обладает присущим ему 
биополем, которое взаимодействует с че-
ловеком и помогает ему восстанавливать 
свои силы и энергию.

Выбирая драгоценный минерал, cтoит 
пoмнить, чтo oни мoгyщecтвeнны и необ-
ходимо знать, как правильно определить 
свой камень. Многие подбирают камни-
талисманы по гороскопу. Мы всегда поль-
зуемся книгами Светланы Гураль – незави-
симого эксперта-геммолога, консультанта 
по ювелирным камням, но все же советуем 
прислушаться к своим ощущениям, какой 
самоцвет вам понравится. Некоторые 
ориентируются на тренды и модные тен-
денции. Вице-президент Международного 
исследовательского института Pantone 
объявил популярный цвет 2020 года — 
синий. Но также актуальны другие мор-
ские оттенки. В ювелирных изделиях 
главным носителем такого цвета могут 
быть не только известные всем сапфиры – 
камни мудрости, но также нашумевшие 
танзаниты, шпинель, аквамарины, топазы. 
Из перечисленных вариантов можно найти 
приемлемый для себя по характеристикам 
и стоимости экземпляр. Кстати, у нас 
в ассортименте есть шикарная коллек-
ция с природными сапфирами ETNIKA. 
Сертификат качества имеется абсолютно 
на каждое изделие, удвоенная гарантия, 
фирменная упаковка – это дополнитель-
ные бонусы к приятной цене за достойное, 
великолепное украшение!  (16+)
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– В нашей мастерской мы создаем только 
авторские украшения: нравится создавать 
из бесплотной идеи эксклюзивные вещи. 
Мы стараемся работать со всеми камнями. 
Еще когда я учился в политехе на специаль-
ности «Технология Художественной Обра-
ботки Материалов», меня интересовало, как 
в старину, не имея сложного оборудования, 
мастера создавали ювелирные украшения. 
На мое счастье, мастерство у нас препода-
вал Николай Иванович Луганский, один 
из лучших ювелиров города. Он научил 
меня чувствовать металл, познакомил с се-
кретами обработки золота и серебра. Когда 
я закончил университет, учителя не стало, 
а заниматься чем-то другим мне уже было 
неинтересно. Часто клиенты удивляются, 

что мы беремся за их заказ, ведь в других 
мастерских им говорят, что изготовить такое 
невозможно. Например, один из клиентов 
был безумно рад,  что мы взялись сделать ко-
пию кольца тамплиеров, потому что в других 
местах ему уже отказали. 

Стимулом для развития бизнеса и новых 
инвестиций для нас стал неожиданный заказ. 
Обращение одного из клиентов послужило 
толчком для перехода от штучного произ-
водства к выпуску целых серий ювелирных 
украшений. Несколько лет назад к нам 
обратился «Деловой клуб», им потребова-
лись значки для вручения своим клиентам. 
Нужно было изготовить сорок значков 
из золота и серебра. До этого мастерская 
выполняла штучные заказы, как правило, 
в течение месяца, и такого большого объема 
работы у нас никогда не было. На тот момент 
у нас не было необходимого оборудования, 
а изготовление каждого значка вручную 
было слишком трудозатратным. Мы при-
обрели пресс, и уже с его помощью выпол-
нили заказ. Конечно, сначала нужно было 
сделать 3D-модель будущего значка, а затем 
заказать штамп. Наши клиенты остались 
довольны. Все сорок значков полностью 
соответствовали разработанному эскизу. 
Этот заказ мы выполнили четыре года назад 
и с тех пор «Деловой клуб» каждый год снова 
обращается к нам за изготовлением опреде-
ленного количества значков.

Корпоративные украшения – это инте-
ресно, модно, это долгоиграющая история 
напоминания о вашей компании. Если 
вам нужно что-то особенное, уникальное, 
ни на что другое не похожее, добро пожало-
вать в нашу ювелирную мастерскую.

 

Дороже золота 
Ювелирный рынок России в последние несколько лет пытается 
отойти от кризисных 2014-2015 годов. Эксперты считают, что сег-
мент в ближайшее время будет показывать незначительный рост, 
несмотря на сокращение доходов населения, а многие игроки уве-
личат продажи через интернет.

 
QR-   

 

16+



17navigator-kirov.ru
 04 (491) # 09.03.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru  

– Примерно половина населения Ки-
ровской области страдает от проблем 
избыточного веса. По данным Росстата, 
треть россиян имеют лишний вес, а 22% – 
ожирение. Поэтому проблема действитель-
но актуальна. 

Регулярно переедая, мало кто задумы-
вается о возможном развитии ожирения. 
Но под воздействием определенных факто-
ров болезнь способна развиваться стреми-
тельно. Ожирение сопровождается не толь-
ко лишним весом, но и рядом серьезных 
заболеваний. В некоторых случаях болезнь 
приводит к сахарному диабету, сердечной 
недостаточности и сосудистым патологиям. 
Вероятность развития осложнений зависит 
от степени ожирения по индексу массы тела. 
Этот показатель рассчитывается с учетом 
веса и роста. Чем больше вес у человека, 
тем больше новых заболеваний присоеди-
няется к нему одно за другим, тем больше 
происходит метаболических нарушений 
в организме. В конечном итоге снижается 
не только длительность, но и качество 
жизни человека.

Основными причинами набора веса 
является замедленный обмен веществ, 
лишняя пища, употребление продуктов, 
которые максимально способствуют набору 
веса, и недостаточная физическая нагрузка. 
Как сахар влияет на набор веса, ведь это же 
не жир? Да, сахар – это не жир, но он яв-
ляется идеальным продуктом для набора 
веса. И не только сахар, но и все продукты 
с высоким гликемическим индексом, то есть 
так называемые «быстрые углеводы». Это 
сладости, кондитерские изделия, продукты 
из муки высшего сорта и т.д. Когда человек 
употребляет в пищу такие продукты у него 
происходит резкое повышение сахара в кро-
ви; в ответ на это происходит резкий выброс 
инсулина. Инсулин – это универсальный 
анаболик, в этой ситуации он превращает 
глюкозу в жир и накапливает жировую 
ткань. А вот если человек питается пра-
вильно, употребляя «медленные углеводы», 
т. е. углеводы с клетчаткой (цельнозерновые 
крупы, хлеб зерновой или отрубной, мака-
роны из твердых сортов, ягоды, фрукты, 
орехи, семена и бобовые) – сахар в крови 

повышается медленно, инсулин вырабаты-
вается равномерно и глюкоза уже превра-
щается не в жир, а идет на синтез гликогена 
и затем сгорает как энергия, без остатка, 
наоборот, способствуя снижению веса. 

Чем может помочь эндокринолог 
при проблемах с лишним весом? Эндокри-
нолог поможет сформировать здоровый 
образ жизни, правильное питание и при не-
обходимости лечить ожирение. 

Поскольку гормон щитовидной желе-
зы является дирижером обмена веществ 
в организме, то если его нехватает или он 
неактивный при недостатке йода, то обмен 
веществ замедляется.

В практике я часто сталкиваюсь с во-
просом от пациентов: «Хочу похудеть, 
голодаю, а вес набирается». Это непра-
вильный стресс для организма. Одышка, 
неестественная сухость кожи, длительное 
заживление ран, неутолимая жажда, 
снижение работоспособности, изменение 
аппетита, учащенное мочеиспускание 
должно вас насторожить и обязательно 
нужно посетить эндокринолога. 

Кировская область за последние 5 лет заметно прибавила в весе: показатель заболеваемости ожирением вырос в ре-
гионе на 12%. По стране ситуация аналогичная. В России за последние пять лет почти в полтора раза выросло число 
людей, которым был поставлен диагноз «ожирение». Согласно данным Минздрава РФ, если в 2013 году в стране 
было зарегистрировано 1,4 миллиона пациентов с ожирением, то в 2018 году – уже более 2 миллионов. Отмечается 
рост детского ожирения, более 300 тыс.детей имеют этот диагноз, а избыточной массой тела обладает почти каждый 
пятый школьник, отмечается в докладе регионального Роспотребнадзора. Почему мы толстеем как дышим, разбира-
емся вместе с экспертами видеопроекта НавигаторLIVE. 

Обрастают жиром 

– Нельзя преобразиться на экспресс-ди-
ете и навсегда остаться стройной. Работать 
над своим телом нужно постоянно. Здоро-
вый образ жизни и правильное питание это 
не на неделю и не на месяц, это навсегда. 
Главные ошибки начинающих, которые 
приходят заниматься в зал – бессистем-
ность тренировок и неправильное питание. 

Начитавшись информации в Интернете, 
многие начинают садиться на монодиеты, 
потреблять – 900 кКал в сутки (ниже 1 200 
я категорически не рекомендую), и задаются 
вопросом почему они не худеют. В неделю 
норма похудения в среднем составляет 

500 - 700 г. Поэтому грамотный наставник – 
это раз, два – обязательно необходимо 
проверить эндокринную систему. Почему 
важно хотя бы на начальном этапе зани-
маться с тренером – слишком интенсивные 
тренировки могут травмировать организм: 
килограммы вернутся не одни, а с друзьями.

Локально похудеть нельзя, если, напри-
мер, качать только пресс. Это заблуждение. 
Мои рекомендации: 3 раза в неделю зани-
маться физической нагрузкой, плюс базовая 
активность, например, прогулки. Самое 
главное научитесь различать белки, жиры и 
углеводы в рационе питания. И на три при-

ема пищи в течение дня в вашем меню 
должны быть жиры, белки и углеводы 
(только утром и днем). «Почистите» ра-
цион от вредной пищи, быстрых углеводов 
и фаст-фуда. Необходимо также наладить 
питьевой режим: употреблять 30 мл чистой 
воды за день на 1кг своего веса. Если вы ве-
дете активный образ жизни, то медленные 
углеводы можете покушать и вечером. 

Известное многим правило: последний 
легкий прием пищи должен состояться 
за 3 - 4 часа до сна. Помните: «Завтрак съешь 
сам, обедом поделись с другом, а ужин отдай 
врагу».  (16+)

 ,  -   Fitness family time
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– Создание Центра «Мой бизнес» 
имеет большой потенциал для разви-
тия предпринимательства в регионе. 
По итоговым данным за 2019 год, к нам 
обратилось около 2,5 тысяч действую-
щих предпринимателей, в том числе 
из них около 500 – физлица, которые 
хотели бы заняться предприниматель-
ской деятельностью. Когда у начинаю-
щего бизнесмена есть идея и желание 
развиваться, но недостаточно средств 
для старта или он не знает, с чего начать, 
то на первоначальном этапе он может 
обратиться в Центр «Мой бизнес» 
за бесплатными консультационными 
услугами по вопросам финансового 
планирования, правового обеспечения 

 

– В текущем году произошли серьез-
ные изменения в подходе к приобрете-
нию путевок. Их начинают бронировать 
все раньше, уже в сентябре 2019 года 
началось раннее бронирование на сезон 
2020. Глубина продаж достигла октября 
текущего года. Сейчас этот тренд актуален 
как никогда, так как в начале года отели 
предлагают самые большие скидки.

Если говорить о направлениях, как 
и раньше предпочтение жители Кирова 
отдают Турции. Но в последнее время 
очень популярными становятся считав-
шееся еще пару лет назад экзотикой туры 
в Западное полушарие: Мексику, Кубу, 
Доминиканскую республику. Между тем, 
цены на такие дальние поездки становятся 

все более доступными, так как появились 
прямые чартерные рейсы.

Кроме того, изменились предпочтения 
путешественников, они активно инте-
ресуются новыми регионами и отелями, 
а при посещении уже знакомых стран, 
таких, как Турция, Кипр, Греция, Испа-
ния, ищут свою изюминку, например, 
выбирают отели с интересной концеп-
цией или стараются приурочить поездку 
к какому-то событию, например, высту-
плению известных артистов, фестивалю 
или празднику, интересуются фитнесс-
турами в разные уголки планеты, прове-
дением свадебных церемоний, заказывают 
индивидуальные экскурсии с личным 
гидом и гастрономические экспедиции.

Туроператор TEZ TOUR предла-
гает «Раннее бронирование» и туры 
с предоплатой всего в 25% (подроб-
ности в офисах). Остальную сумму 
клиент может внести непосредственно 
перед поездкой по курсу оператора 
на день оплаты остатка. Такая рассроч-
ка платежа очень выгодна туристам 
и многие решают ей воспользоваться, 
чтобы не брать кредит с процентами 
в банке. Если вы уже определились 
с датой своего отпуска, именно сейчас 
самый благоприятный период для при-
обретения путевок в сети туристиче-
ских агенств «TEZ TOUR» в городе 
Кирове, по адресам: ул. Воровского, 44 
и ул. Московская, 7.

– Начать правильно питаться можно 
в связи с какой-то датой. Почему нет? 
Главное понимать, что это осознанный 
выбор. В основе шага по выбору здорового 
питания лежит принятие ответственности 
за собственное здоровье. 

Следующий этап — осознание того, что 
ваше питание — это проблема, с которой 
нужно разобраться. Вкусно — не значит 
полезно. Если мы не подходим к вопросу 
осознанно, то нарушаем баланс питатель-
ных веществ.

Я сама использую наши продукты фун-
кционального питания. Первое, что они 
позволяют достичь — добиться баланса в по-

ступлении в организм питательных веществ. 
За счет этого достигается контроль веса. 

Есть еще один момент, который позволил 
мне уже на 6-7 день после начала програм-
мы ощутить эффект. Я стала завтракать. 
Вообще, с точки зрения графика питания 
принципиальны две вещи. Большая часть 
пищи должна потребляться в первую по-
ловину дня, что позволяет снизить аппетит 
вечером и добиться здорового сна. 

Кстати, не бойтесь перекусов, тем более, 
когда они состоят из правильных продуктов. 
Регулярное пополнение запасов энергии 
и питательных компонентов позволяет 
нормализовать обмен веществ. Организм 

привыкает к тому, что не нужно откладывать 
«запасы». А это способствует нормализации 
и поддержанию веса

Правильное питание — это инвести-
ции в свое здоровье. Есть исследования, 
которые показывают, что один рубль, 
который человек вкладывает в правиль-
ное питание может сэкономить 65 рублей 
на лечение заболеваний. Это даже больше, 
чем эффект от физической культуры. 
А в комплексе эффект от инвестиций 
одного рубля в физкультуру и правильное 
питание превышает 100 рублей. На самом 
деле осознанно вести здоровый образ 
жизни — это выгодно.

– Обычно люди для реализации своих 
целей ждут наиболее комфортного време-
ни, но оно никогда не наступает. Поэтому 
попытки начать заниматься своим телом 
к 1 января, 8 марта или к любой другой дате 
обычно обречены на провал. Единственный 
вариант решения задачи построения краси-
вого и стройного тела — начать заниматься 
собой прямо сейчас, без всяких лишних 
сборов и приготовлений.

У любых методик работы с собственным 
телом, в том числе и похудения, есть свои 
«подводные камни» и риски, о которых 
нужно знать заранее. Рассмотрим в каче-
стве примера так называемые марафоны 
стройности. Мои клиенты часто интересу-
ются этой методикой и она способна давать 

неплохие результаты за 21 день. Почему 
такой срок? Такой период считается до-
статочным для формирования привычки. 
Сохранять определенную дисциплину 
питания в течение трех недель может пра-
ктически каждый, тем более с помощью 
тренера, который выступает в качестве 
внешней силы, ограничивающей внутрен-
ние порывы и срывы.

Но самое сложное начинается уже после 
завершения марафона. На так называемой 
стадия выхода, когда человек оказывается 
один на один со своими искушениями. 
В это время главное — продолжать следо-
вать рекомендациям, не разрушать при-
вычек правильного питания и физической 
активности, которые только-только фор-

мируются ко времени окончания экспресс-
программы. Обращаю внимание, марафо-
ны позволяют достичь результатов, когда 
требуется небольшая коррекция. Людям 
с большим избыточным весом нужна дли-
тельная долгосрочная работа. Она может 
занимать несколько лет. Правда, у таких 
клиентов уже на начальных этапах можно 
получить более наглядный результат. 

Организм быстро адаптируется к уста-
новленной планке питания и нагрузки. 
Когда стоит задача коррекции веса на де-
сятки килограммов, нужно настраиваться 
на длительную и постепенную работу. 
Так что, хватит откладывать! Начинайте 
действовать прямо сейчас и учитесь полу-
чать удовольствие от усилий на пути к цели.

В начале нового года принято строить планы и давать себе обещания. Но возникает вопрос: «А стоит ли откладывать 
реализацию целей на Новый год, 8 Марта или ждать отпуска?». Эксперты «Навигатора» рассказали о вещах, кото-
рые лучше не откладывать в долгий ящик. Открыть собственный бизнес, приобрести недвижимость или, более при-
земленно, но не менее сложно — наконец-то заняться собственным телом или спланировать путешествие.

С нового года и начну
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и трудового законодательства, выбора 
организационно-правовой формы, 
режима налогообложения, маркетин-
гового сопровождения деятельности, 
бизнес-планирования, и, поверьте, за-
пускать стартап будет легче. Наиболее 
востребованные на сегодняшний день 
меры поддержки – льготные займы 
для бизнеса. В 2019 году для предпри-
нимателей были разработаны несколь-
ко новых заемных 
продуктов, позволя-
ющих предложить 
и н д и в и д у а л ь н ы е 
условия для различ-
ных сфер ведения 
бизнеса.  (16+)
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